Fachschaftsprotokoll

Bahner

17. Juni 2020

Anwesende: Flo, Bahner Freiburger Jitster, Anne, Sino, Paul W., Johannes, Gregor, Jacques, Niels, Christina

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia				
	1.1 Präsidium	2			
	1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Woche	2			
	1.3 Tagesordnungsänderungsanträge	2			
2 Checkliste/Termine					
3	StuRa (Abstimmung)				
	3.1 Vorstandsbericht	2			
	3.2 Kurze Aussage bzgl. der Änderung des Positionspapiers	2			
	3.3 Finanzantrag	3			
4 Wahlen					
5	Resos von der ZaPF				
	5.1 Reso AK Digitale Lehre	3			
	5.2 Kritik an der Prioritätensetzung im Angesicht der Coronakrise	4			
6	Sonstiges				

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:23 Uhr

Die Sitzung findet über BigBlueButton statt.

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Tobi

• Protokoll: Bahner

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Woche

Keine

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Resos von ZaPF

2 Checkliste/Termine

• Nichts Neues.

3 StuRa (Abstimmung)

Anne war in der StuRa-Sitzung, die über Discord und Zoom stattgefunden hat (Protokoll).

3.1 Vorstandsbericht

Am Donnerstag ist ein regulärer Jour Fixe, also kein reines Corona Meeting. Wirtschaftsplan wird diese Woche auch noch zusätzlich in analoger Weise abgeben. Er gibt weiterhin noch Diskussion diesbezüglich. In den nächsten Wochen werden im Stura Satzungsänderungen kommen.

3.2 Kurze Aussage bzgl. der Änderung des Positionspapiers

- 1. In dem zweiten Satz des Positionspapier "Während eine Infektion mit dem Virus für die meisten (jungen) Menschen eine eher geringe Gefahr darstellt, so kann sie für alte Menschen und Menschen mit Vorerkrankungen mit großer Wahrscheinlichkeit das Todesurteil bedeuten." sollen die Worte "mit großer Wahrscheinlichkeit das Todesurteil bedeuten" durch "einen schweren Krankheitsverlauf mit Todesfolge nach sich ziehen" ersetzt werden.
- 2. Punkt 2 soll von "Praxisveranstaltungen, welche nur in Präsenz abgehalten werden können, sollen in Präsenz abgehalten werden, sofern dies rechtlich und medizinisch vertretbar ist." zu "Praxisveranstaltungen wie Labore, Praktika und Exkursionen, welche nur in Präsenz abgehalten werden können, sollen in Präsenz abgehalten werden, sofern dies rechtlich und medizinisch vertretbar ist. Sollten Studierende aufgrund von gesundheitlichen Bedenken nicht teilnehmen können, so ist ihnen nach Möglichkeit eine Ersatzleistung anzubieten." ergänzt und präzisiert werden.

Dies sind die Änderungen zum Positionspapier. Es wurde für dieses abgestimmt und wird auch noch im Senat angesprochen und verwendet.

3.3 Finanzantrag

Podiumsdiskussion: Welche Folgen hat Corona auf die ökonomische und sozial-ökologische Transformation?

Plurale Ökonomik, Nachhaltigkeitsbüro e.V.

Betrag	Stimmen	bewilligter Betrag
300€	10	300€
0€		

4 Wahlen

ErinnerungsTOP: Im November sind Wahlen! Denkt darüber nach, ob ihr für ein Amt antreten möchtet.

Bisher haben sich gemeldet:

Sprecher*in

FakRat Jacques (Master), Daniel (Master im Juni 21 fertig), Nadja (Master, Erasmus evtl.), Mali (irgendwo zwischen Bachelor und Master

StuKo Daniel (Master im Juni 21 fertig), Nadja (Master, Erasmus evtl), Christina (Master, Erasmus evtl), Jacques (Master)

StuRa Bahner (Master), Malte, Paul W., Anne

5 Resos von der ZaPF

Bei der Digital-ZaPF wurden in zwei AKs Resos ausgearbeitet, die nicht erst im Herbst abgestimmt werden sollen, sondern schon demnächst.

Die beiden Resos sind jedoch mindestens kritisch.

5.1 Reso AK Digitale Lehre

Diese Reso hat zumindest gut etwas mit der Coronakrise zu tun. Allerdings wird auch hier mehr ausgesagt als nötig.

Notwendige, akute Punkte der Reso:

- die Kritik an der Umsetzung von Prüfungen (Forderung, dass diese nicht extra schwer werden/zu kurze Bearbeitungszeit)
- Studierende der Risikogruppe/Betroffene dürfen nicht unter den Prüfungen leiden
- Hinweis darauf alternative Prüfungsformen in Betracht zu ziehen
- Verhinderung einer Pflicht invasive Software zu installieren

Aktuelle Fassung der Reso annehmen?

 $GO ext{-}Antrag$

	Option	Stimmen	Ergebnis
•	Ja	0	
	Nein	8	Nein

5.2 Kritik an der Prioritätensetzung im Angesicht der Coronakrise

Diese Reso ist sehr kritisch, da es mehr als Rundumschlag aussieht und die Coronakrise lediglich als Befugnis einer derartigen Reso genutzt wird.

Auch bei mehrmaligen Durchlesen wird nicht explizit klar, worum es ganz genau geht und was das eigentlich mit der ZaPF zu tun hat.

Es fällt schwer, Änderungsanträge zu stellen. Gefühlt müsste man alles neu schreiben, damit daraus was Sinnvolles entsteht.

Die Reso, die die Notwendigkeit von Prüfungen hinterfragt bezieht sich auf ein viel zu großes inhaltliches Feld, um sie als Eilresolution zu verabschieden.

Aktuelle Fassung der Reso annehmen?

GO-Antrag

Option	Stimmen	Ergebnis
Ja	0	
Nein	9	Nein

6 Sonstiges

Ende der Sitzung: 19:24 Uhr.